



Evaluación del curso CODENAL

**Patricia López Claudia**

**Escuela Superior de Guerra "General Rafael Reyes Prieto"**  
Bogotá D.C., Colombia

1992

0042

COLEGIO DE ESTUDIOS SUPERIORES DE ADMINISTRACION

C.E.S.A

EVALUACION DEL CURSO CODENAL

Dpto. NA/

Presentado por:

Claudia Patricia López

Santa Fé de Bogotá, Octubre 2 de 1991

## CURSO DE ORIENTACION SOBRE DEFENSA NACIONAL (CODENAL) -CESA

### EVALUACION DEL CURSO

#### FUERZA PUBLICA

##### FORTALEZAS

El objetivo de la fuerza pública es buscar el bien común general, defendiendo la libertad, justicia, unidad nacional y la paz nacional e internacional.

La fuerza pública debe estar de la mano con las políticas de cada gobierno y ayudarlo en lo máximo ya que la autoridad mayor es el Presidente de la República.

La fuerza pública está conformada por la Armada Nacional, la Fuerza Aérea y el Ejército lo que implica que se tienen cubiertos todos los frentes por los cuales se puede atacar la soberanía de un país, es decir, tierra, mar y aire.

Por otra parte tienen una excelente organización como empresa y fuerza militar tanto a nivel logístico, en preparación física y de inteligencia lo que les proporciona una gran magnitud y perfección.

A nivel de jerarquías dentro de los diferentes rangos que tienen existe un gran respeto ya que cada una implica un mérito

el lograr pasar de un grado a otro, lo que es sinónimo de dedicación, trabajo y estudio.

El vínculo entre el Estado y la Fuerza Pública hace que el ciudadano colombiano tenga garantizada su seguridad y defensa en caso en que sea violada. Si la Fuerza Pública no existiera este país sería un caos peor del que actualmente está atravesando.

#### VULNERABILIDADES

Dentro de las pocas críticas que puedo tener a la Fuerza Pública se encuentra la rudeza y la frialdad que en algún momento pueden tener los militares ya que su educación es rígida pero pueden ser un poco más calidos en algún momento ya que todos somos seres humanos por lo tanto debemos ser expresivos.

Por otra parte existe un factor que no debería verse dentro de un mundo tan estricto como el militar y son las denominadas "palancas" que dentro de cualquier medio se ven pero no son del todo éticas y sobran dentro de la vida militar.

En los niveles o rangos bajos del ejercito se ven sobornos y situaciones comprometedoras que pueden crear una mala imagen de la organización que no debe ser así.

## OPORTUNIDADES

Al tener contacto con todas las áreas del país tienen una ventaja sobre otras personas ya que conocen gente de diferentes clases sociales, condiciones económicas y modos de vida lo que les permite anticiparse a soluciones de problemas y a sacar conclusiones sobre situaciones específicas que algunos no podrían analizar sin tener esa visión de nuestro país.

La Fuerza Pública tiene una grandísima oportunidad que es su inteligencia militar la que le permite diseñar estrategias y planes de acción en contra de antisociales y guerrilleros que desvían el objetivo anteriormente mencionado; el bienestar común.

## SUGERENCIAS

Acercarse un poco más al ciudadano y disminuir esa brecha tan grande que existe entre la vida militar y la civil; ya que en un momento dado se confunde el respeto que se le tiene al militar con miedo y eso no debe ser así.

## ORGANIZACION DEL ESTADO Y ESTRATEGIA CONTRA LA VIOLENCIA

### FORTALEZAS

Actualmente se tiene el control en la organización de Estado ya que se han hecho grandes labores de justicia como es tener encerrado a Pablo Escobar y a otros grandes capos y se han entablado diálogos de paz con los grupos guerrilleros que desafortunadamente se tuvieron que cancelar por incumplimiento de una de las partes.

Actualmente el ciudadano colombiano puede salir a la calle con mucha mas tranquilidad de lo que antes lo hacia en ciudades como Medellín, Cali y Bogotá ya que lo operativos antinarcóticos y antisicarios han dado un resultado satisfactorios para los colombianos.

### VULNERABILIDADES

Un factor que va afectar la vida futura de los colombianos es que los narcotraficantes no se cansan y buscan nuevos negocios como el de moda que es la amapola para producir heroína y opio, drogas aún más dañinas que la cocaína y el bazuco.

Por otra parte se están formando grupos de delincuentes comunes y violencia organizada que operan haciendo secuestros, robos de automoviles, robos de joyas, apartamentos y homicidios.

## OPORTUNIDADES

Si se hace una fusión entre la policía y el ejército se puede capturar un poco de esas bandas citadinas mencionadas anteriormente; con la cooperación de los civiles que denuncien cualquier caso y cualquier pista que puedan tener sobre los delincuentes.

## SECTORES ECONOMICO-SOCIAL Y EMPRESARIAL

### FORTALEZAS

Colombia es un país rico en recursos naturales, humanos y productivos que con una óptima utilización se podría mejorar las condiciones de vida de los ciudadanos generando empleos y elevando el poder adquisitivo de los trabajadores.

Nuestro país es bastante atractivo para la inversión extranjera lo que indica que es un buen activo en el cual invertir, esta ventaja ha dejado muchas satisfacciones en los colombianos que trabajan en empresas multinacionales y transnacionales.

### VULNERABILIDADES

El sector industrial actualmente está sufriendo una recesión por falta de créditos y buenos niveles de ventas por lo que ha tenido que recurrir a estrategias de promociones y rebajas para atraer más a los clientes.

Desafortunadamente el desempleo aumenta día a día y esto genera inconformidad social y malestar lo que lleva muchas veces a la gente a robar y a cometer actos delictivos.

## OPORTUNIDADES

Las políticas del gobierno actual tanto en el campo financiero, económico, político y social tienen buenas bases y se tiene fé en ellas ya que en el poco tiempo de gobierno del Presidente Gaviria se han visto resultados tangibles; pero en todo caso la expectativa sigue, todo en términos de confianza.





ministro de defensa civil, con el cual se espera poder logra un mayor entendimiento entre las fuerzas armadas y la población civil.

Las posibilidades de acabar con los grupos guerrilleros se están viendo poco a poco, en las conversaciones de paz, desafortunadamente, estas causan un gran trauma entre los encargados de la defensa nacional pues algunas de las concesiones que se les deben dar a los guerrilleros los afectan directamente a ellos.

En conclusión, podemos decir que para lograr un mayor fortalecimiento entre la defensa nacional y los partidos políticos, debe haber un mayor entendimiento entre ambos, que es lo que se quiere lograr con el ministro de defensa civil, si que esperamos que esto funcione bien, y se vean resultados tangibles y cuantificables, aunque el proceso de adaptación es largo.